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定存一年 超33天转存不划算
央行再次加息，专业人士提醒市民转存要留意临界天数
本报记者 何泉峰 实习生 李梦瑶

根据央行公告，自2011年4月6日起上调金融机构人

民币存贷款基准利率。金融机构一年期存贷款基准利率

分别上调0 . 25个百分点，其他各档次存贷款基准利率及

个人住房公积金贷款利率相应调整。6日，记者采访相关

人员了解到，本次加息重点是应对通胀压力，市民转存

要留意临界天数，超过相对天数转存不划算。

100万20年期 月供增加118元
“从去年10月20日至今，已

经是6个月内连续4次加息，在

一定程度上增加了购房者的还

贷压力。”建行房地产金融部门

经理都松美介绍说，本次加息

后，五年期以上的贷款利率上

调至6.80%，以购房者贷款100万

元，20年等额本息还款计算，如

果是购买首套房按基准利率，

加息前，月还款7515元，加息后，

月还款7633元，每月增加118元。

根据规定，对于贷款已经
拿到手的市民将在明年1月1日

进行调整，按照央行发布的新

利率还贷。

“加息对开发商的影响

并不大，目前开发商们关注

的是资金来源问题。”都松美

表示，前几次银行存款准备

金率的上调，使得各家银行

本身的贷款额度一再收紧。

现在国家控制银行对开发商

的贷款，使其资金来源渠道

更加狭窄。我市部分资质较

低的开发商近期可能会因资

金问题延缓工期。

转存要算好临界天数
6日上午10点，记者在南大

街一家建设银行里看到不少市

民正在排队办理转存业务。

“每当加息首日都会有市

民早早过来办理转存业务，但

其中有部分市民当日转存后并
不划算。”建行个金部产品经理

柳玉红告诉记者，转存是否划

算主要是看根据新利率算出的

临界天数。

柳玉红介绍说，根据固定公

式计算，转存的临界天数=360天

×存期年限×(新利率-原利率)

÷(新利率-活期利率)。一年期定

期存期的临界天数是360×1×

(3.25-3)÷(3.25-0.5)≈32.73天。

柳玉红以一年定期为例

计算，定存超过33天，可以不
用考虑转存，不然得不到更高

的利息。“同样，3个月、6个

月、2年、3年和5年定期存款

的转存临界天数分别为10天、

18天、49天、64天、95天。凡是

定存时间已经超过临界天数

的存款都不用考虑转存。”

柳玉红说。

加息或将加剧大盘震荡
银河证券烟台营业部投资

顾问王磊表示，本次加息主要

应对通胀压力，1月份和2月份
CPI指数都保持在4 .9%左右，就
目前情况来看，达到今年4%的

目标，困难还是很大。

“我认为现在处于一个

加息周期中，估计在 5月份
还会加息，何时出现拐点，这
要看CPI指数能否恢复到预

期目标。加息周期期间，可能

将加大大盘的震荡幅度。”王

磊说，此次加息早已在市场

预期中，对银行股影响不大，

仍然看好银行股的投资机

会，可逢低买入。

对其他行业而言，此次加

息整体上算不上利好，单就加

息而言，没有特别推荐的行业

供买入。建议市民继续关注低

估值大盘蓝筹股，主要以银

行、房地产为主。

格相关链接：

微博议“加息”

央行货币政策委员会委员李稻葵：加息主要目的是要解
决负利率问题，长期负利率一定会影响金融稳定，解决负利率
就应该是稳健货币政策的一个组成部分，这个任务还没完成，

目前全球通胀抬头，包括发达经济体，部分国际货币可能会近
期加息，预期已经形成，因此，我看不必太关心我们加息会引
来更多热钱。

中国社科院金融所中国经济评论中心主任刘煜辉：从国
内、国外经济环境看，都看不出央行暂缓加息步伐的迹象。过
去10年，扣除物价因素，我国实际利率为正的百分之1.33，而目
前实际利率仍是负数，从这一点看，不排除央行还有后续动
作。

复旦大学经济学院副院长孙立坚：央行再次加息，一是减
少负利率状况，二是引领市场流动性回流银行，以备后续存储
率的上调，真正回收流动性。但是，在经济还没有真正回暖的
情况下，我一直认为要用产业政策“疏”，而不能仅靠货币政策

“堵”。

中欧国际商学院的经济学和金融学教授许小年：这次加
息是明智之举，只是步伐太慢，幅度太小，不足以扭转通胀预
期，起码应该加到真正的利率为正，即名义利率超过通胀率。

经济学家谢国忠：目前政府加息的步子迈的还是小，在通
胀形势的压力之下，0.25个百分点的加息率力度远远不够，只
有把负利率的问题解决，尽快让利息回复合理水平才是治本
之策。

资深金融专家以及投资银行家温天纳：4月加息比预期来
得更早，这反映出了中央政府调控决心不变，说明通胀压力依
然火高，这对今天的香港市场会有负面调整的影响，对内地房
企以及高借贷企业的冲击会比较大。

本地香椿上市后价格缓降

每斤20元 市民争相尝鲜

本报4月6日讯(记者 秦

雪丽 实习生 周雪 辛谊蕾

通讯员 文惠) 一个月前

香椿高调上市，售价高到50元

一斤，6日记者走访市区多个农

贸市场调查发现，随着天气转

暖，香椿总体产量增多，价格也

开始逐渐回落，便宜的每斤20

元左右。

“现在天气暖和了，香椿的

产量增加，价格回落，我一天

能卖十多斤。”在烟大市场里

卖香椿的李女士介绍。在烟大

市场，记者发现，大约三分之一

的菜摊上都有香椿出售，很多市
民过来询问香椿的价格，购买者

也不在少数。“香椿刚上市时太

贵了，现在的价格便宜些，也新

鲜，买回去做个香椿炒蛋，家里

人都喜欢吃。”王女士买了一扎

香椿后说道。

据幸福蔬菜批发市场上的

管理人员介绍，目前市场上香

椿的来源主要分为本地产和南

方产两种。其中，本地香椿主要

来自福山、黄务大棚种植等处。

另外，烟台本地的香椿售价要

略高于南方香椿，主要是因为
烟台本地香椿产量相对较少，

并且生长周期长，比起南方香

椿更加新鲜可口。

“到五一左右，本地香椿

会大量上市，并且露天种植

的香椿也会上市，到时候香

椿的价格就会便宜很多。”常

年卖香椿的于女士向记者介

绍，按照往年的情况，香椿卖

到6月底，最便宜的时候只卖
2元一斤。

烟台水产品最近很抢手
对日出口订单明显增加

本报4月6日讯(记者 李

娜 通讯员 谭孝 实习生
许晓龙 辛芳慧) 日本茨城

县渔业协会5日宣布，4日从与

福岛县相邻的北茨城市近海捕
获的玉筋鱼幼鱼体内检测出放

射性物质铯。受日本地震和核

辐射影响，日本国内市民开始
担忧本国水产品的安全。与此

同时，烟台多家水产品出口企

业订单增加，部分企业订单同

期增加2成，有的企业还增加了

新客户，在核辐射危机中抓住

新机遇。

“现在出口日本的水产品

催得很紧，有些客户希望将订

单预约期限提前，有些订单在

原有基础上加了量，同时还有

一些新的客户在和我们联

系。”山东东方海洋科技股份

有限公司董事会秘书于德海

告诉记者，目前东方海洋下属

的水产品加工企业对外贸易呈

上好趋势。

据于德海介绍，现在是卖

方市场，很多企业主动联系他

们谈合作，新年过后这种趋势
就有所显现，日本地震之后，则

表现的更为明显。

日本地震发生后，东方海

洋下属子公司烟台山海食品，

在最短的时间内与日本客户取

得了联系。公司50%以上的产品

出口国外，其中日本是该公司

最主要的出口国之一。

“日本市民对本土水产的担

忧，可能会增加日本对外水产品

的需求。”于德海分析说，一方

面日本消费者对本土水产品

遭受核辐射表示担忧，另一方

面山海食品一般进行来料加

工，原材料主要来自挪威、冰

岛等地。原材料在进口过程中

经过多重检查，出口标准非常

严格，日本相关企业认可度

高。因此，在未来一段时间，日

本的订单有可能会继续增加。

调查中记者了解到，不仅

东方海洋的出口订单有所增

加，蓬莱京鲁、烟台安德水产等

公司订单也在不断增加。

记者从市渔业局获悉，烟台

加工企业占据着对日水产品加

工出口很大一块市场份额，现有

出口加工企业60余家，15家有

对日出口业务。年出口20000

余吨，出口额3亿多美元。主要

出口鳕鱼、鱿鱼、鲅鱼、冻琵琶

虾、贝柱、虾夷贝、海带、鲜活鱼等

产品。出口地集中在东京、横滨以

及关西的神户、大阪和南方的九
州地区。

市海洋与渔业局相关专

家分析说，本次灾害使日本水

产品加工业受到巨大打击，但

日本对水产品的整体市场需

求不会有大的变化，因此给我

们的水产品加工企业带来了

新的机遇。

市民正在挑

选香椿。本报记者

秦雪丽 摄


